

Ces entretiens entre le Président et le Premier Ministre ont été en particulier l'occasion d'un fructueux échange de vues sur la Francophonie. Pour répondre au souhait ardent des pays qui, tels le Canada et le Niger, partagent l'héritage de la langue et de la culture françaises, ils ont souligné l'importance qu'il y aurait à intensifier rapidement la coopération francophone, notamment en la dotant d'un cadre concret au sein duquel ses divers aspects culturels et techniques pourront bientôt s'épanouir pleinement.

A ce sujet le Président et le Premier Ministre se sont félicités de l'étape décisive franchie par la Francophonie lors de la conférence convoquée à Niamey, en février dernier, par le Président Diouri Hamani en sa qualité de Président en exercice de l'Organisation Commune Africaine et Malgache (OCAM). Le Niger et le Canada renouvellent tout leur appui au projet d'Agence de coopération culturelle et technique entre pays francophones, adopté à l'unanimité par la Conférence de Niamey. Le Président et le Premier Ministre ont constaté leur accord fondamental sur le rôle de l'Agence et ses rapports avec leurs pays.

Le Président et le Premier Ministre se sont penchés également sur les questions de développement économique et social, sujet qui intéresse les deux pays au plus haut point. Le programme canadien de coopération avec le Niger remonte déjà à plus de cinq ans. Le Premier Ministre a tenu à réitérer le désir de son gouvernement d'intensifier sa participation au développement économique du Niger, comme en témoignent, entre autres, l'accord de coopération technique et les trois conventions de financement qui ont été signées aujourd'hui à Ottawa par le Président et le Premier Ministre. Ces conventions portent sur les sujets suivants:

- 1) l'agrandissement du collège Mariama à Niamey, et l'envoi de professeurs à ce collège;
- 2) la prospection minière au Niger;
- 3) la protection des végétaux, y compris la construction de centres d'intervention, la fourniture d'équipements, l'envoi d'experts et l'octroi de bourses.

Le Président et le Premier Ministre se sont mis d'accord sur d'autres sujets de coopération. C'est ainsi que le gouvernement canadien s'est engagé notamment à mettre